OPINIÓN 15

MENSAJE DE SU MAJESTAD EL REY DE INVERNALIA

Cuando vi a Pablo Iglesias, la alegría de la huerta de Galapagar, con la camisa blanca arremangada, soltando un taco cada dos minutos y una palabra guerracivilista cada tres –empieza moderado y se va viniendo arriba–, avisar todo ceñudo desde su despacho oficial de vicepresidente que disputaría la presidencia de la Comunidad de Madrid, pensé que menos mal que no llevaba puesta la mascarilla, porque parecía un guerrillero anunciando el final de una tregua. Isabel Díaz Ayuso y Rocío Monasterio, que también les va la marcha (militar), tienen que estar dando palmas con los pies como tambores de guerra en mitad de una pandemia.



Cartas de los lectores

cartas@diariodenavarra.es

Acuerdos esenciales

El Mercado Único es uno de los grandes logros de la Unión Europea, hoy formada por 27 países miembros, soberanos e independientes. Si bien el proyecto de la Unión Europea se remonta al año 1950, hay que esperar hasta 1985 para avanzar de forma significativa gracias al denominado "Nuevo Enfoque" y el "Enfoque Global", un proceso innovador para conseguir la armonización técnica posibilitando la libre circulación de los productos. Hay que destacar que la piedra angular del citado proceso se encontró en "los requisitos esenciales". El antiguo proceso basado en especificaciones técnicas muy detalladas, impedía avanzar, ya que era preciso desarrollar grandes capacidades de diálogo y emplear mucho tiempo para llegar a establecer acuerdos. Con el "Nuevo Enfoque", se resolvió el problema al centrase exclusivamente en "los requisitos esenciales" que facilita el entendimiento y los acuerdos rápidos.

Merece la pena conocer y estudiar este innovador proceso de la Unión Europa para aplicarlo en nuestras políticas. Ante un espectro político, cada vez más fragmentado, con intereses contrapuestos y centrados en sus temas particulares muy alejados del bien común, es importante y necesario encontrar la



forma de alcanzar acuerdos esenciales.

Los hogares con todos sus miembros en paro subieron en 2020, hasta situarse en 1.197.000, cifra que aumentará en 2021 si no ponemos remedio. Un requisito esencial podría ser "ninguna familia con todos sus miembros en paro", es de esperar que los partidos del espectro político no pongan obstáculos a este requisito esencial. Establecido el requisito, habrá que canalizar las medidas incentivadoras y técnicas que hagan posible su cumplimento con el desarrollo de múltiples acciones para garantizar su efectividad y la implicación de los distintos actores; empresarios, sindicatos, entidades formadoras..., necesarias para

formadoras..., necesarias para alcanzar el noble fin de que por lo menos un miembro de la familia tenga trabajo y sirva de estímulo en la unidad familiar.

Al igual que el requisito esencial para que ninguna familia se encuentre con todos sus miembros en paro, pueden formularse otros requisitos esenciales de interés general, tales como medidas efectivas para priorizar la protección de niños y jóvenes, un plan de acción para el cuidado de las personas mayores, programas de integración de las personas con discapacidad, la puesta en marcha programas de investigación en la reducción del riesgo de desastres..., estas y otras acciones podrían formar parte de los acuerdos esenciales, donde todos puedan participan y comprometerse con su esfuerzo v buen hacer.

SANTIAGO PANGUA CERRILLO









■ Las cartas dirigidas a esta sección serán de 15-20 líneas. Debe adjuntarse una fotocopia del DNI del remitente y su número de teléfono. DIARIO DE NAVARRA se reserva el derecho de publicar tales textos, así como de resumirlos o extractarlos. No se devolverán los originales ni se mantendrá correspondencia sobre ellos.

■ **Dirección** Ctra. de Zaragoza s/n. Cordovilla 31191

■ Correo electrónico cartas@diariodenavarra.es

Riña de gatos

Los madrileños castizos son popularmente conocidos como "gatos", un dicho que, como tantos otros, viene de una antigua leyenda. Fue durante la Reconquista, allá por el siglo XI, cuando un soldado cristiano escaló la muralla árabe de Madrid con tal agilidad que se ganó el apodo que luego serviría para nombrar a todos los vecinos de la villa.

Valga el apelativo para ilustrar la bronca política que hoy se vive alrededor de la Puerta del Sol, aunque, según parece, su origen se encuentra en la huerta murciana. Las luchas de poder, las

miserias, las traiciones y muchas mentiras conforman el tosco espectáculo que hoy ofrecen a los madrileños su clase política. Nada distinto del que ya venimos contemplando, de un tiempo a esta parte, en la política nacional. Por eso, mientras los "gatos" andan erizados entre bufidos y zarpazos, los madrileños, perplejos, se preguntan cómo tirar del carro bajo la amenaza de la enfermedad o la ruina, porque la pandemia no cesa y la crisis económica ya golpea. Y muchos españoles sienten que los intereses partidistas, la falta de principios y las fuerzas que hoy socavan las instituciones pueden llevar al agotamiento de la Nación a fuerza de renegar de su historia, deslegitimar su presente y dilapidar su potencial de futuro. Pero el derrotismo nunca estuvo entre nuestros defectos, y menos en Madrid, donde bien se sabe cómo alzar la voz a primeros de mayo. Así que, a pesar de todo, conviene escuchar lo que los madrileños tengan que decir, porque, pese a quien pese, sólo Madrid sigue siendo Corte, y lo que aquí se dirime suele alcanzar al resto de Es-

MANUEL SIERRA. CORONEL DE IN-FANTERÍA (RESERVA).

Educación diferenciada a nivel mundial

María Calvo Charro, doctora en derecho y profesora titular de la Universidad Carlos III de Madrid, defiende las ventajas de la educación diferenciada no mixta amparándose en estudios científicos, psicológicos y jurídicos en un estudio que hizo en el año 2005. En los países más desarrollados de nuestro entorno, la educación diferenciada está experimentando un renacer con una fuerza que solo estamos comenzando a percibir. En algunos de estos países se ha implantado de forma seria y definitiva este modelo pedagógico, cuya fuerza arranca de sus propias ventajas que son demostrables empíricamente al margen de ideologías, creencias y tendencias.

Alemania es pionera en esta materia, el Instituto Pedagógico de Kiel realizó un estudio en Berlín, Hamburgo y en la Baja Sajonia, y apoyándose en los resultados académicos obtenidos, demostraba que cuando alumnos y alumnas eran separados, tanto el interés como las calificaciones mejoraban de forma significativa. Heide Simonis, diputada socialista y conocida feminista, dice

que "es necesario deshacerse definitivamente del prejuicio de que las chicas necesitan clases conjuntas con los chicos para no estar en desventaja en el trabajo profesional. Eso es totalmente falso, como lo es la afirmación de que chicos y chicas aprenden a conocerse mejor estando juntos".

En Inglaterra, la Internacional Organisation for the Development of Freedom Education (OIDEL) sitúa a 36 escuelas diferenciadas entre las primeras 50 mejores del Reino Unido.

En USA, Hillary Clinton, que realizó sus estudios universitarios en uno de los 84 colleges femeninos de enseñanza superior, es una defensora de las ventajas de la separación de sexos en la escuela.

En conclusión, está claro que algunos políticos navarros no están al día de cómo el mundo avanza en materia de educación. Yo les agradecería que se molestaran un poco en estudiar el caso, que vieran los avances que la educación diferenciada está teniendo a nivel mundial y que se dejaran de una vez por todas de sus posiciones sectarias y llenas de prejuicios.

CARMEN RUIZ DE ALDA GUTIÉRREZ

La suerte

La suerte es definida por la RAE como el resultado positivo o negativo de un suceso determinado, del que-además-las personas consideran poco probable que se pueda presentar.

Ríos de tinta se han vertido a lo largo de los años sobre su existencia en nuestra vida cotidiana, pero, sucede, que unos creen en ella firmemente hasta el punto de llegar a relacionarla con la psicología, la astrología y la superstición, y, otros -por el contrariosostienen que se trata de una pura y dura engañifla.

Los expertos en la materia han demostrado fehacientemente que los fenómenos de la vida transcurren aleatoriamente, descartando categóricamente a quienes opinan que la "buena" es fruto del optimismo y de ser positivo, así como de que la "mala" es consecuencia del pesimismo y de ser negativo. Y es que, aparte del sabio y popular dicho que reza "la suerte es loca, y a cualquiera le toca", ya adelantó uno de los principales representantes de la Ilustración francesa, como fue Voltaire, que era consecuencia directa de "cuando la preparación y la oportunidad se encuentran".

MIGUEL SÁNCHEZ TRASOBARES

mundo **DN**

AHORRA EN FAMILIA

Si eres suscriptor de **Diario de Navarra**, familiar o amigo suyo puedes **ahorrarte hasta 1.000€*** anualmente gracias a descuentos, sorteos, premios y regalos.

Busca en el club del suscriptor tiendas, restaurantes, hoteles, centros de ocio, centros médicos y beneficiate de sorteos, descuentos en entradas a eventos, cine y mucho más a través de www.mundodn.es/clubdn.html y empieza a ahorrar.

*Sumor de la candidad de únarro que puede acumidar una familia sienda supplipara de Diario de Novaria, tema supplipar titular como un familiar a anago supe demeficiaria de dicha sistripación. Este implicita per curios y unidad substancia de securios y unicadades desde la plategiarina y mediante las ventajes que vienen estadidas desde la plategiarina mundición y el Culo del Lucristano del fallos de Rissonar. Cárcilo resistando con una familia de de compose, dos outros partes por el fallo del familia de Rissonar. Cárcilo resistando con una familia de de compose, dos outros y electros de considerados d